
第１回安曇野市消防委員会 会議概要 

１ 審議会名  安曇野市消防委員会  

２ 日  時  平成２３年６月８日 午後６時３０分から午後８時００分まで  

３ 会  場  豊科総合支所 第２会議室  

４ 出 席 者  丸山重隆委員長、笠井郁男委員、中野博夫委員、横内好幸委員、宮澤一雄委員  

  小林光男委員、畠山忠幸委員、丸山重隆委員、丸山 胖委員、鈴木清富委員  

        片桐久夫委員 小出博一郎委員  

５ 市側出席者 危機管理室長、消防防災担当係長、古籏企画員、西牧主査    

６ 公開・非公開の別  公 開  

７ 傍聴人 ０人    記者 ０人  

８ 会議概要作成年月日     平成２３年６月２０日  

協  議  事  項  等 

１ 会議の概要 

  １ 開  会 

  ２ 委員長あいさつ 

  ３ 会議事項 

   （１）新委員の紹介 

   （２）市ポンプ操法大会について 

   （３）諮問事項の検討について 

   （４）その他 

  ４ 閉会 

 

２ 会議概要  

   （１）新委員の紹介 

      自己紹介 

   （２）市ポンプ操法大会について 

      事務局から資料に基づいて説明 

    丸山委員長：何かご質問等はありますか。 

    小出委員 ：式次第で東日本大震災の災害に対して黙祷ということで、団員が大多数集まるのは初めてなの

で時間をとらせて頂こうと思っています。それに合わせて安曇野市で市長はじめ関係団体で 

          義援金等の協力依頼がきています。これに消防団も入っています。消防団で協議した中で、義

援金を出そうと言う事になりました。これをお渡しする機会を頂きたいと思いますが、いかが

でしょうか。 

    丸山委員長：これは団長が市長に渡すということですね。 

    小出委員  ：そうです。 

    丸山委員長：よろしいですね。ではポンプ操法大会については、よいですか。 

   （３）諮問事項の検討について 

    丸山委員長：では、次の事項の諮問事項の検討についてということで先ほど室長から説明がありましたが、

安曇野市消防団配置計画報告書ですが、昨年度末３月２５日に新しい車両の引き渡し式が終わ

った後、私と横内委員と事務局で市長、副市長に報告を致しました。財政のことなど申し上げ

て市長、副市長に納得をして頂きました。以上ご報告申し上げます。 

          では、諮問事項の検討に入りますが、平成２１年の諮問書で残りの５項目の検討です。検討す

る順番ですが、事務局で案がありましたらお願いします。 

 係  長 ：５項目の中で一番難しいと思われるのが、分団の再編成だと思います。合併前に統廃合をおこ

なった地域もございますし、そのままの地域もあります。近い将来、スリムにした形にしてい 

       かなければいけないと思っています。今年度は、２３詰所の耐震診断をおこないます。ただ、 
※会議概要は、原則として公開します。会議終了後、２週間以内に企画財政部まちづくり推進課へ提出してくだ

さい。 

※会議を非公開又は一部非公開とした場合は、その理由を記載してください。 

様式２ 



 

          診断の結果次第で補強するのか、取り壊すのかまだ検討をしていませんが、現在詰所がどんな

状況であるのか知る必要があります。統廃合については地域の長い歴史もありますし、地元の

了解を得られるような、議論するだけでは終わる課題ではないと思われます。ですので再編成

については一番最後になるかと思います。 

          順位としては、1.消防団の補助金のあり方、出動手当ての見直し等 2.火災出動範囲の見直し

に関すること 3.女性消防隊のあり方 4.音楽喇叭隊のあり方  になると思います。 

 丸山委員長：事務局としては、委員会の回数はどの位ですか。 

    係  長 ：２２年度と同じく本日を入れて５回を予定しています。 

    丸山委員長：何かご意見ご質問ありますか。 

    小出委員 ：先ほどの５項目については、団の中でも団員を増やして取り組んでいこうと考えています。委

員の皆さんにも消防団の中の規則とかにもご意見を頂いて、団員の身分についても考えていこ

うと思っています。 

    丸山委員長：団長がいらっしゃるので、団員の意見を聞かせて頂こうと思っています。各分団の再編成は難

しい問題なので時間があれば毎回検討していかないといけないと思っています。 

    小林委員 ：詰所の耐震診断はいつ頃できあがりますか。 

    係  員 ：予定は１０月末で、業者と契約を交わしています。 

小林委員 ：これが終わらないと手が付けられないので。これも難しい問題です。    

    係  長 ：５６年以前の建物ということで、耐震診断の対象になっているのは２３箇所です。火の見やぐ

らは対象ではありませんが、２本足のものは撤去していく方向で考えています。 

    丸山委員長：いろんな問題が出てきますので、検討しながら行きましょう。 

    笠井委員 ：音楽喇叭隊とか女性消防隊は外の枠でやった方がいいと思う。 

    係  長 ：消防団の補助金の関係は県内の他市の状況を調べてあります。資料を作成していこうと思いま

す。ただ松本市とは規模が違うので比べると安曇野市は低いかも知れません。 

    丸山委員長：ところで次回はいつ頃委員会を開催しますか。また検討事項等の資料が出来ましたら開催通知

と一緒に皆様にお送りして、すぐに検討に入れればありがたいです。 

     

    （４）その他 については議題なし。 

 

 

３ 閉 会 

 


